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2015 年 2 月 6 日  
討論文件  
 

 
立法會民政事務委員會  

 
啟德體育園區計劃的進度  

 
 

目的  
 
 本文件旨在匯報擬議的啟德體育園區（體育園區）規劃工作的

最新進展。  
 
 
最新工作進展情況  
 
2 .  我們曾於 2014 年 1 月及 2 月，向委員簡介體育園區擬議的項目
範圍，並獲委員支持於民政事務局成立一個專責小組，推行項目的

規劃工作。自 2014 年 2 月以來，我們在下述範疇取得進展。  
 
環境及交通影響評估  
 
3 .  我們於 2 014 年 3 月開始進行環境及交通影響評估。初步結果顯
示，其中一個需要處理的問題是制訂噪音緩解措施，以減少體育園

區主場館舉行大型活動散場時的噪音影響。我們現正參考環境保護

署的意見，以制訂合適的措施。我們預計評估工作會於 2015 年年底
前完成。  
 
規劃研究  
 
4 .  我們已委託規劃顧問研究世界各地類似規模的體育場館，評估

提高體育園區主場館高度上限的需要，確保我們能夠採用現有最佳

技術興建主場館的可開合上蓋，令場館可作多種用途及恆常使用。

顧問亦會研究應否在體育園區內興建一座規模適中的酒店，在大型

活動期間服務訪港的運動員、工作人員、裁判和觀眾；及在其它時

間供一般旅客使用。  
 
前期工程  
 
5 .  在 2014 年 2 月，委員支持政府向工務小組委員會和財務委員會
（財委會）申請撥款，以進行體育園區的前期工程，包括土地勘測、

地形及樹木測量、公共設施地圖繪製、技術和工料測量顧問研究。

我們的目標是於本立法年度取得財委會的撥款批准。  
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與營運事宜有關的顧問研究  
 
6 .  營運顧問 的 工作包 括協助訂 定 體育 園區 的 功能 要求 、 服務 水

平、業務計劃和財政狀況預測等。顧問亦會收集持份者包括體育總

會、香港學界體育聯會和其他使用者的意見，幫助我們在監督體育

園區的詳細設計時，能顧及他們的需求。有關顧問研究的預算費用

約為 4 , 000 萬元。我們已完成委聘營運顧問的籌備工作，將於短期內
進行招標，有關開支會在民政事務局 2015 /16 年度的預算草案中列
出。  
 
更新總綱發展圖則  
 
7 .  我們更新了體育園區的總綱發展圖則，並加入了體育界和地區

人士的意見，以及迄今相關研究的結果。最新的設計示意圖載於附

件。  
 
與啟德其它項目配合  
 
8 .  我們檢視了有關項目與啟德其它項目的進展，包括與體育園區

有密切關係，或對園區的運作有重要影響的項目，以確保體育園區

與這些項目順利銜接。這些項目包括：  
 

  港鐵沙田至中環線：針對體育園區主場館舉行大型活動時的

交通安排，我們根據有大約八成觀眾會使用附近的兩個新港

鐵站 (即啟德站和土瓜灣站 )的假設，制訂了初步的人羣疏散
安排；  

 
  擬議的環保連接系統：我們會就擬議的環保連接系統的詳細

可行性研究提供意見，以確保其路線安排能有效地把園區與

啟德其它發展項目及周邊社區連接起來；  
 

  啟德單車徑網絡：我們已與相關部門制定方案，將園區內的

單車徑連接到啟德發展區內的大型單車徑網絡；  
 

  D2 幹 路 － 承啟道 ： 我們與路政署及其承建商 保 持緊密 聯
繫，確保這條貫穿體育園區的幹路不會對園區的未來營運造

成不良影響；  
 

  區域供冷系統：我們正與機電工程署商議，確保系統提供的

冷凍水可以以最佳的能源效益支援園區的温度控制系統；以

及  
 

  啟德車站廣場和宋皇臺公園：我們會參與這兩個鄰近體育園

區的項目 的規劃工作，確保其完 工時間盡量配合園區的落

成，以及 這兩個大型康樂設施能與體育園區互相補足和融

合。  
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諮詢工作  
 
9 .  在進行上文所述的體育園區規劃工作時，我們一直與各有關方

面，尤其是體育界保持緊密聯繫。我們在體育委員會轄下成立了體

育園區專責小組，向體育界代表匯報園區的工作進展，並就重要的

規劃事宜徵詢他們的意見。我們亦已向香港學界體育聯會和觀塘、

黃大仙及九龍城區議會簡報項目的進展。在進行環境影響評估程序

時，我們亦會就項目可能產生的影響諮詢公眾。此外，我們設立了

體育園區的專題網站 (網址： http://www.hab.gov.hk/mpsc)，並不斷更新相
關資料，供公眾查閱。正如上文第 6 段所述，我們在為園區擬定詳
細的營運規格時，會要求營運顧問諮詢各持份者，確保在前期規劃

工作中充分反映他們的意見。   
 
 
未來路向  
 
10 .  我們計劃在 2 015 年年中委聘營運顧問，並待工務小組委員會及
財委會支持撥款後，在今年下半年展開前期工程。  
 
 
徵詢意見  
 
11 .  請委員備悉啟德體育園區規劃工作的進展情況。    
 
 
 
 
 
民政事務局  
2015 年 1 月  
 






